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资讯

让教育托起幸福平桥的希望

———访平桥区教体局局长郭卫东

“教育是民生之基
,

教育承载着
千家万户的梦想和希望

,

关系着广大
人民群众的生活和幸福。 ”日前，平
桥区教体局局长郭卫东接受本报记
者采访时动情地说。 他说，近年来，

我们平桥区聚全区之力助推教育发
展，努力建设充满活力的幼儿教育、

均衡公平的义务教育、 优质高效的
高中教育，为美丽信阳、和谐平桥建
设提供智力支持。

在谈到如何破解城区学校就学
压力，化解“大班额”问题时，郭卫东
介绍说，近三年来，平桥区仅义务教
育学校建设资金投入就累计达

1.2

亿元，新建、加固、改扩建校舍近
12

万平方米， 全区义务教育阶段学校
教学用房、 学生食堂和宿舍生均面
积基本达到规定标准。 尤其是在城
区，先后改造了区一小、区二小、区
三小、区四小、区幼儿园，整体搬迁
了信阳市一中， 促进了城区教育资
源的相对均衡。

2016

年平桥区将全
力推进城镇义务教育资源五年计
划，投资

5000

多万元建设的区一小
分校将建成招生， 人民群众“有学
上”和“上好学”的迫切需求将得到

回应。

“同一片蓝天下，我们要让孩子
们享受到同样的教育。 ”郭卫东介绍
说， 建设农村寄宿制小学是该区促
进城乡教育均衡发展的一大探索，

平桥区从
2014

年起每年投资
1000

万元，按照不低于城市小学的标准，

改扩建
3

所农村寄宿制小学， 通过
复兴农村教育， 助推城乡教育和谐

发展。力争通过
3

至
5

年的建设，全
区每个乡镇都有一所设施先进，功
能齐全， 师资雄厚的农村寄宿制小
学。郭卫东说：“今年，我们还将继续
实施农村寄宿制学校建设工程，科
学选择有基础、 有条件的学校进行
改造，让农村留守儿童在学校吃好、

玩好、住好、学好，享受到与城里孩
子一样的优质待遇， 不让农村孩子

输在起跑线上。 ”

“教育大计，教师为本！ 如果说
教育是社会发展的基石， 教师就是
基石的奠基者！ ”在谈到如何打造一
支爱岗敬业、业务精湛的教师团队
时，郭卫东强调道，近年来平桥区
狠抓师资队伍建设， 打破教育师资
城乡二元化， 通过公开招聘农村中
小学、幼儿园教师，城乡对口支教等
措施实现师资队伍的均衡配置；通
过开展集中教研、专题教研、区域教
研等多种形式的研讨活动， 发现和
培养学科优秀教师， 积极推进教师
专业成长； 通过开展不拘一格的教
学活动， 全面掀起课堂教学教研的
新高潮，让每所学校、每个教师都能
在教学和教育科研工作中享有出彩
机会。

“老百姓对教育的最大期盼就是
我们的奋斗目标和行动指南， 作为
一名‘教育人’，我们将通过自己的
不懈努力去实现这一目标， 争取早
日让全区少年儿童都能就近接受优
质教育， 让留守儿童都能接受到更
贴心的关爱， 让每一所校园都成为
孩子成长的乐园、人才培养的摇篮，

让教育真正托起和谐、 幸福平桥的
明天！ ”郭卫东最后说道。

努力创办人人向往的学校

———访商城思源实验学校校长熊永明

“努力创办让人民满意、让家长
放心、让学生向往的学校是我们的追
求也是我们奋斗的目标。”昨日，商城
思源实验学校校长熊永明对记者真
诚地说道。

他们是这样说的， 也是这样做
的。为了打造管理品牌，该校狠抓“三
个常规”管理。一是教学常规管理。学
校始终把教学工作作为中心工作抓
实抓好，教务处也把教学常规管理与
考核作为教务工作的重中之重。二是
教研常规管理。积极加强教研队伍建
设，认真组织教师开展听课、评课活
动，倡导校级领导和教师深入课堂听
课和随堂听课。 积极鼓励、引导教师
参加教育科研论文竞赛活动，使教师
的教育科研水平和科技创新意识进
一步提高。三是养成教育管理。“德为
立人之本，礼为做人之先”。加强学生
自身修养， 培养学生文明的举止、良
好的习惯。

关爱每位学生，特别是贫困学生
的发展。 该校秉承“让最贫困学生享
受最优质教育服务”的宗旨，积极为
全县贫困学生、留守儿童、进城务工
子女和县城本学区学生提供最为优
质的教育资源和教育服务。在上学期
把我校贫困学生基本信息反馈给香
港言爱基金会并做好沟通交流，为言

爱基金会组织的慈善人士和贫困学
生“结对子”帮扶工作做好准备。该校
强化德育教育， 让学生学会感恩、富
有爱心、懂得立志，从而以“勤奋学
习、快乐学习、全面学习、全面发展”

的行动回报社会，报效祖国。

2015

年中招考试成绩揭晓，该
校参考

134

人， 人均成绩
470

分，普
通高中录取率

100%

，达到省级示范
高中录取分数线

49

人， 占参考人数
37%

，高出全县录取率
15%

。 文化课
人均总分

395.43

分的优异成绩，居
全县中学第二名，其中语文、数学和
物理单科平均分均居全县第一名。学
校素质教育扎实推进，教育教学成绩
稳步提高， 该校被县教体局授予
“

2014-2015

学年度教育教学先进单
位”，语文教研组、数学教研组和物理
教研组荣获“

2014-2015

学年度教育
教学工作先进教研组”称号。

素质教育硕果累累，

2015

年
5

月，在商城县第三届中小学校园歌手
大赛活动中，该校成绩突出被评为初
中组“优秀音乐社团”，

2015

年
5

月，

该校被信阳市体育局确定为“商城县
校园足球试点学校”，

2015

年
10

月
该校足球队代表商城县，出战信阳市
青少年足球锦标赛， 取得第六名，进
入全市前八强。

2015

年
6

月，该校被
信阳市关工委、市教育局评为“社区
服务和社会实践活动先进单位”。

发展民办教育事业任重道远

———访市人大代表赵海燕

“刚刚过去的‘十二五’，是
信阳教育发展极不平凡的五年，

也是信阳教育发展成绩显著的
五年。 五年来，信阳教育事业高
歌猛进，硕果累累。 ”昨日，参加
信阳市第四届人大六次会议的
光山县代表赵海燕表示， 目前，

我市已基本形成全社会了解、关
心、支持民办教育的局面，也制
定出台了进一步促进民办教育
发展的意见，为民办教育的发展
创设了宽松的环境。

“民办学校的核心是教师，

但靠什么留住教师？ 怎么能维
持教师队伍的稳定？ 怎样解决
民办学校教师的待遇问题？ 如
何让民办校教师获得专业化成
长……这次会议我带来了不少
的意见与建议。 ”赵海燕说，“民
办学校与公办学校具有同等的
法律地位。 民办学校的教师、受
教育者与公办学校的教师、受
教育者具有同等的法律地位。民
办学校与公办学校应同等对待、

统一管理。 民办学校教师编制、

职称评定、评优表先等政策应得
到落实。 ”

赵海燕代表认为：“要想稳
定民办学校教师队伍，首先要解

决民办学校教师的编制、待遇问
题。虽然很多的优秀教师靠着信
仰的力量发展教育。 但是，现实
中， 我们还是要靠好的待遇留
人。 无论在哪个地方，想留住教
师，就要给教师一个能够拴住他
的东西，一个学校的优秀首先取
决于这个学校里的教师优秀。 ”

任职于光山县司马光中
学董事长的赵海燕代表表示，

发展民办教育事业任重而道
远。 虽然我们学校已被河南省
教育厅、 河南省民办教育协会
等单位授予“优秀民办学校”“民
办教育先进单位”“河南省民办
中小学示范学校”“河南省民办
教育品牌学校” 等荣誉。 但是，

“我们的努力并不满足于光山县
司马光中学这一所学校，曾经的
辉煌只留在昨天，我们的成果不
仅在光山教育事业，不远的将来
会是息县，或者更远，乃至整个
信阳的民办教育事业。 ”

据悉， 赵海燕董事长所在
的河南省凤凰投资集团已经与
息县县政府签订合作协议，在
息县建立一所从学前教育到高
级中学为一体的优秀学校，为
此河南凤凰集团不惜投资约
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亿元来打造这所民办教育事业
的标杆。

本报记者张晗见习记者易立恒

平桥区教体局局长郭卫东


